

UTOPIÍA

La primera gran corriente de pensamiento es la de las Utopías, corriente que se inició con el libro del mismo nombre de Tomás Moro, publicado en 1516. Moro fue Lord Canciller del Rey de Inglaterra Enrique VIII, quien ordenó posteriormente su asesinato por no estar de acuerdo con sus ideas.

Las utopías reflejan situaciones deseables de difícil realización a las que debemos aspirar como sociedad; es por ello que algunos autores desarrollaron libros de ficción en donde pensaban en sociedades imaginarias en donde se tenía una calidad de vida muy por encima de la realidad de la Edad Media o el Renacimiento, lo que constituía una especie de crítica a los regímenes dominantes y hacía pensar que había otro tipo de sociedades posibles. Son lo contrario a una distopía.

En su libro Utopía, Tomás Moro nos cuenta la historia de un marinero que llega a una isla en donde existe una sociedad llamada Utopía en donde se vive un gran desarrollo; por ejemplo, los gobernantes eran electos por voto popular, lo cual no era común para la época; tampoco lo era que la propiedad fueran común; es decir, todos los habitantes trabajaban para acrecentar el nivel de vida de todos, aunque cada familia tenía su casa asignada, que era igual a las

demás, que podían disfrutar aunque la propiedad no les correspondía.

El sistema de aplicación de la ley basado en tribunales y agentes de orden era muy efectivo por lo que se disfrutaba una gran paz social; la sociedad se organizaba en 54 ciudades y cada 30 familias elegían a una autoridad que coordinaba los trabajos y tenían la posibilidad de votar por un príncipe que gobernaba la isla.

Todos estaban obligados al trabajo, pero las jornadas eran bastante reducidas, de 6 horas, gracias al desarrollo del conocimiento alcanzado y a la eficiente organización social conseguida, garantizando que las necesidades de todas las personas se cubran.

Referencia:

Moro, T. (2006). Utopía. Ediciones Colihue.